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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 AV Mickelat eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist. 
 

  
  
2 Genehmigung des Protokolls vom 13.05.2019 (Nr. 122) 
  
  
 Beschluss: 

 
Das Protokoll vom 13.05.2019 (Nr. 122) wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
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3 Bericht der Verwaltung 
  
3.1 Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn 

hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad 
  
 Nach der Schließung des Badeparks am Sonntag, 08.09.2019, konnte das Hallenbad an 

der Humboldtstraße am Dienstag, 10.09.2019, wieder zu den bekannten Öffnungszeiten für 
die Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden. Für die Schulen war das Hallenbad bereits 
am Montag, 19.08.2019, geöffnet worden. Die Vereine und Gruppen (Dauernutzer) nutzen 
das Bad seit Montag, 09.09.2019, wieder zur Durchführung des Vereinsangebotes.  
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3.2 Saisonbericht Badepark Bad Zwischenahn  

hier: Badesaison 2019 
  
 In diesem Jahr hatte der Badepark vom 28.04.2018 bis 09.09.2018 (135 Tage) geöffnet. 

Nachfolgend sind die Besucherzahlen (ohne Schulen und Vereine) im Vergleich zu den 
Vorjahren aufgeführt:  
 
Monat 2015 2016 2017 2018 2019

April 675 124 337 591 762

Mai 5.497 8.612 10.157 18.942 6.271

Juni 9.706 10.561 12.451 12.140 20.180

Juli 15.330 13.752 10.582 29.008 18.845

August 15.204 12.265 9.096 17.835 14.993

September 2.266 8.391 1.880 2.814 1.582

Gesamt 48.678 53.705 44.503 81.330 62.633

Öffnungstage 141 139 135 135 135

Öffnungsstunden 1.642 1.620 1.575 1.575 1.575
 

 
Seit der Freibadsaison 2018 hat die Gemeinde Bad Zwischenahn eine Kooperation mit der 
Firma Hansefit geschlossen. Das Unternehmen mit Sitz in Bremen ist ein Anbieter von  
Gesundheitsförderung im Rahmen eines präventiven Gesundheitsmanagements für  
Großkunden. Es hat sich auf den elementaren Baustein „Firmenfitness“ spezialisiert und 
ein Netzwerk von Bädern, Gesundheitsstudios und Therapiezentren ins Leben gerufen,  
das von Mitarbeitern der Großkunden genutzt wird. Der Mitarbeiter des teilnehmenden 
Großkunden (Unternehmen das sich dem Verbund angeschlossen hat) kann sich bei jeder 
teilnehmenden Einrichtung (z. B. Badepark Bad Zwischenahn) kostenfrei einchecken und 
das dortige Angebot nutzen. Er zahlt für das vielfältige Angebot einen monatlichen Mit-
gliedsbetrag an die Firma Hansefit. Die Firma Hansefit rechnet mit dem Anbieter der jewei-
ligen Einrichtung den anfallenden bzw. vergünstigten Einzeleintrittspreis ab. In dieser Frei-
badsaison konnten 1.232 Besuche mit der Hansefit-Mitgliedskarte im Badepark verzeichnet 
werden. Die Abrechnung (3,15 € je Gast) mit dem Unternehmen Hansefit erfolgt monatlich.
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3.3 Suppenküche Bad Zwischenahn 
  
 Auch in diesem Jahr wird die vorgenannte Organisation in den Wintermonaten den  

Eingangsbereich (Halle) und den Gruppenraum im Badepark nutzen. 
 

- 40 -
 

  
3.4 Badepark Bad Zwischenahn 

hier: Saisonkartenvorverkauf 
  
 Wie in den letzten Jahren werden zu Weihnachten wieder Saisonkarten und Saisonkarten-

gutscheine für die kommende Freibadsaison (Jahr 2020) verfügbar sein. Die Gutscheine 
oder die Dauerkarten sind bei der Gemeinde erhältlich. Rechtzeitig vor Ostern 2020 werden 
Saisonkartenvorverkaufstermine angeboten.  
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3.5 Freibadsaison 2020 
  
 In der Bädernachlese wird über die möglichen Öffnungstage für die Saison 2020 beraten. 

Das Freibad ist im Jahr 2020 voraussichtlich in der Zeit von Samstag, 25.04.2020, bis 
Sonntag, 13.09.2020 (somit an voraussichtlich 142 Tagen) geöffnet. Das Hallenbad an  
der Humboldtstraße würde dann bis Freitag, 24.04.2020, für die Badegäste (Öffentlichkeit) 
geöffnet bleiben. Nach Abschluss der Freibadsaison 2020 könnte die Hallenbadsaison 
2020/2021 ab Dienstag, 15.09.2020, beginnen. 
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3.6 Kioskpächter Badepark 
  
 Mit Abschluss der Freibadsaison 2019 endete der aktuelle Pachtvertrag für den Kiosk im 

Badepark. Es wird angestrebt, das Pachtverhältnis mit dem derzeitigen Pächter, das seit 
2010 besteht, zu verlängern. 
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3.7 Schließung des Hallenbades in den Weihnachtsferien 
  
 Das Hallenbad Bad Zwischenahn bleibt von Montag, 23.12.2020, bis einschließlich  

Mittwoch, 01.01.2020, geschlossen. Am Donnerstag, 02.01.2020, ist das Bad wieder zu 
den gewohnten Zeiten (Frühbaden) für die Badegäste geöffnet.  
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3.8 Schwimmkurse im Hallenbad 
  
 In diesem Jahr werden wieder Schwimmkurse im Hallenbad angeboten, das Babyschwim-

men (für Kinder von 6 Monaten bis 2 Jahren) und die Kinderschwimmkurse (Seepferd-
chen). Der sechswöchige Babyschwimmkurs findet montags und mittwochs statt. Der Kin-
derschwimmkurs umfasst insgesamt 15 Stunden, verteilt auf zwei Nachmittage wöchent-
lich. Am Ende des Kurses wird die Seepferdchenprüfung abgenommen.  
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Ebenfalls wird in dieser Saison wieder ein Erwachsenenschwimmkurs angeboten. Erwach-
sene die Möglichkeit, das Schwimmen zu erlernen oder die vor langer Zeit erworbenen 
Kenntnisse wieder aufzufrischen. Die Anmeldung zu den Kursen kann direkt im Hallenbad 
vorgenommen werden. 
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3.9 DLRG - Wachdienst am Woldsee 

hier: Abrechnung der Saison 2019 
  
 Die DLRG Ortsgruppe Bad Zwischenahn e. V. hat im Jahr 2019 insgesamt 136,50 Stunden 

Wachdienst am Woldsee erbracht. Nach Abschluss der Freibadsaison 2019 wurden die 
Wachberichte von der DLRG vorgelegt. Hierfür wurde eine Aufwandsentschädigung in  
Höhe von 781,50 € ausgezahlt, die sich aus der Stundenentschädigung und der Fahrt-
kostenpauschale zusammensetzt. 
 

- 40 -
 

  
3.10 Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen 
  
 Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat im Jahr 2019 bisher folgende Zuschüsse aus der  

Buchungsstelle 42.1.10.01.431800 „Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an 
übrige Bereiche“ für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen gewährt:  

 

Verein Veranstaltung Höhe des  
Zuschusses 

  

Schachverein  
Schwarzer Springer e. V. 

Schachturnier 24.01.2019   75,00 € 

Schützenkreis 
Bad Zwischenahn e. V.  

Anschaffung Pokal Kreisjugendtag    75,00 € 

Pferdesport Petersfehn e. V. Springturnier 30.03.2019   75,00 € 

Tora e. V. Tora Shiai 07.04.2019   75,00 € 

TuS Ekern e. V.  Einrad-Freestyle Cup 05-2019   75,00 € 

TuS Ofen e. V. Herbstlauf 03.10.2019    75,00 € 

Gesamt  450,00 € 

 

Die maximale Sportförderung für die Anschaffung von Ehrenpreisen bei überregionalen  
Veranstaltungen beträgt 75,00 € pro Jahr/Verein.  
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3.11 Motorsportclub Bad Zwischenahn e. V.  

hier: Sandbahnrennen 
  
 Der Verein hat in diesem Jahr kein Sandbahnrennen durchgeführt. Nach Auskunft des  

Veranstalters müssen erst Arbeiten an der Bahn und an der Bande erfolgen bevor der 
DMSB die Anlage für Rennveranstaltungen freigibt.  
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3.12 TuS Ofen e. V.  
hier: Herbstlauf 

  
 Auch in diesem Jahr wurde die traditionelle Veranstaltung am 03.10.2019 erfolgreich durch-

geführt.  
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3.13 Antrag auf Sportförderung  

hier: Jagd- und Sportschützenverein Ammerland e. V. 
  
 Der JuS Ammerland e. V. hat mitgeteilt, dass eine weitere Sanierung der Schießsport- 

anlage Dänikhorst (Außenbereich) erforderlich ist. Der Verein hat bereits Förderanträge 
beim Landkreis Ammerland, dem Kreissportbund Ammerland und der Landesjägerschaft 
gestellt. Da noch kein abschließender Finanzierungsplan vorliegt, wird der Antrag im  
Frühjahr 2020 zur Beratung vorgelegt.  
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3.14 Städtepartnerschaft mit der amerikanischen Partnerstadt Centerville 

hier: Besuch in Centerville 
  
 Die Gemeinde Bad Zwischenahn und die amerikanische Partnerstadt Centerville besuchen 

sich gegenseitig alle drei Jahre. 2017 waren die Freunde aus Centerville zu Gast in Bad  
Zwischenahn und 2020 soll nun der Gegenbesuch stattfinden. Dazu hat die Gemeinde  
Bad Zwischenahn eine Flugreise in der Zeit vom 12. bis 20.05.2020 ausgeschrieben mit 
viertägigem Aufenthalt in Centerville und anschließendem fünftägigen Aufenthalt in New 
York. Es haben sich 16 Bürgerinnen und Bürger angemeldet. 
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3.15 Städtepartnerschaft mit der belgischen Partnerstadt Izegem 

hier: Braderiefest 2020 
  
 In der Zeit vom 19. bis 21.06.2020 findet das jährliche Braderiefest in der belgischen Part-

nerstadt Izegem statt. Gemeinsam mit dem Partnerschaftsausschuss der Gemeinde Bad 
Zwischenahn sollen wieder Bad Zwischenahner Spezialitäten angeboten werden. 
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3.16 Städtepartnerschaft mit der polnischen Partnerstadt Goluchow 

hier: Bürgerreise nach Goluchow 2020 
  
 In der Zeit vom 23. bis 26.07.2020 wird die Gemeinde Bad Zwischenahn eine Bürgerreise 

in die polnische Partnerstadt Goluchow anbieten. Die Ausschreibung wird Anfang 2020 
erfolgen. 
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3.17 Städtepartnerschaftsjubiläen 
hier: 40 Jahre Izegem und 15 Jahre Goluchow 

  
 Im Jahr 2020 feiert die Gemeinde Bad Zwischenahn die 40-jährige Partnerschaft mit der 

belgischen Partnerstadt Izegem und die 15-jährige Partnerschaft mit der polnischen  
Partnerstadt Goluchow. Die Jubiläumsfeier für beide Jubiläen soll am 12.09.2020 in Bad 
Zwischenahn stattfinden.  
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3.18 Historische Fototafeln 
  
 Der Verwaltungsausschuss hat in seiner Sitzung am 04.06.2019 (Protokoll Nr.122, TOP 

6.2) beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, einen Arbeitskreis mit den Gästeführern 
für die Einrichtung von zunächst zehn Informationstafeln zu bilden.  
 
Es wurde zunächst eine Liste für mögliche Standorte der Fototafeln erstellt. Die Gästefüh-
rer werden nun eine Prioritätenliste für die ersten zehn Standorte erstellen und gemeinsam 
mit der Archivarin Frau Eden entsprechende Texte mit Fotos zusammenstellen. Entspre-
chende HZaushaltsmittel wurden in den Haushalt 2020 eingeplant.  
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4 Verbesserung der Situation im Sportstadion Bad Zwischenahn 

hier: Aktueller Sachstand 
Vorlage: BV/2019/189 

  
 Auf die BV/2019/189 wird Bezug genommen. AL Frau Wagenaar erklärt, dass die Verwal-

tung aus den letzten Fachausschusssitzungen verschiedene Arbeitsaufträge erhalten und 
diese abgearbeitet habe. Im Ergebnis bleibt festzuhalten, dass die Gemeinde Bad  
Zwischenahn im Bereich des Stadions und der näheren Umgebung zur Sportanlage keine 
weiteren Flächen vom Verpächter erhält. Für das ehemalige Verladegelände der Firma 
Bruns sind andere Pläne gefasst worden. Auf der Fläche werden Wohn- und Geschäfts-
gebäude sowie eine Kindertagesstätte errichtet. Somit scheidet sie für künftige sportliche  
Nutzungen aus.  
 
Darüber hinaus hat die Verwaltung Gespräche mit dem VfL Bad Zwischenahn e. V. geführt. 
Der Sportverein kann sich vorstellen, auf die Sportanlage Rostrup zu verzichten und in das 
Stadion zu wechseln, vorausgesetzt die Gegebenheiten für eine reibungslose Nutzung 
werden zur Verfügung gestellt.  
 
Als Lösungsmöglichkeit wurden vom Verein die beiden Varianten des Sportstättenfachpla-
ners „Planungsgruppe Freiraum“ (siehe Entwicklungsalternativen 2 und 3 aus dem Jahr 
2008) vorgeschlagen. Dafür müsste jedoch die Trainingsfläche auf der Schützenwiese um-
gestaltet und mit einem neuen Flutlicht ausgestattet werden. Außerdem sollte das Spielfeld 
im Stadion ebenfalls mit Flutlicht ausgerüstet, das vorhandene Umkleidegebäude erweitert 
und ein Aufenthaltsraum (derzeit Baureserve zwischen Tennishalle und Tribüne) geschaf-
fen werden. 
 
AV Mickelat lässt die Ausschussmitglieder über die Möglichkeit, die Vereinsvorsitzenden 
des VfL Bad Zwischenahn e. V. und des Tennisvereines „Grün Weiß“ Bad Zwischenahn  
e. V. hinzuzuziehen, beraten. Die Ausschussmitglieder stellen einvernehmlich fest, dass  
die Vereinsvorsitzenden zum Tagesordnungspunkt gehört und hinzugeladen werden. 
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Herr Nannen führt aus, dass der VfL Bad Zwischenahn e. V. den Sportbetrieb im Stadion 
Bad Zwischenahn wieder beleben möchte. Kooperationen mit dem FC Querenstede e. V. 
wurden bereits geschlossen und werden in der kommenden Saison weiter ausgebaut.  
Aus Sicht des Vereines werden für die Realisierung eines reibungslosen Spielbetriebes  
im Stadion bzw. für die Anzahl der Mannschaften zwei DFB taugliche Plätze benötigt.  
Das Spielfeld im Stadion verfügt bereits über die geforderten Abmessungen. Nach ersten 
Einschätzungen könnte auch ein Spielfeld mit annähernden Normmaßen auf der jetzigen 
Trainingsfläche (Schützenwiese) realisiert werden. Beide Plätze müssten mit Flutlicht aus-
gestattet werden. Für den laufenden Trainingsbetrieb der Mannschaften sind Ausweich-
möglichkeiten in der näheren Umgebung, wie beispielsweise auf der Sportfreifläche beim 
Schulzentrum, vorhanden. Auch die Distanzproblematik zwischen Tribüne und Spielfeld im 
Stadion könnte über eine mobile Tribünenanlage gelöst werden. Somit könnten auch die 
Sand- und Tatarbahnen erhalten bleiben. Der Verein könnte zudem von positiven Syner-
gieeffekten (gastronomische Nutzung, Zusammenarbeit mit dem Tennisverein) profitieren. 
 
Herr Schleuter teilt mit, dass die Gemeinde Bad Zwischenahn in den letzten Jahren nicht 
an den Tennisverein „Grün-Weiß“ Bad Zwischenahn e. V. herangetreten sei. Der Verein 
habe sich daher aktuell noch nicht eingehend mit der Problematik des Stadions befasst. 
Grundsätzlich sei der Verein aber zu einer Kooperation bereit.  
 
AM Dierks erklärt, dass für die SPD-Fraktion eine weitere und intensive Nutzung der Sport-
stadionanlage sehr wichtig sei. Eine Auflösung der Anlage komme nicht in Betracht. Da der 
VfL Bad Zwischenahn e. V. in der heutigen Sitzung eine deutliche Bereitschaft zur Nutzung 
der Sportanlage gezeigt habe, wird sich die Fraktion erneut mit der Thematik befassen.  
Aus Sicht der SPD müssten nun Gespräche mit dem Tennisverein folgen. Außerdem sollte 
geklärt werden, welche baulichen Maßnahmen erfolgen müssen und welches finanzielle 
Ausmaß diese nach sich ziehen. Weiterhin sollte die aktuelle Sachlage zum Lärmschutz 
noch einmal geprüft werden. Entsprechende Ergebnisse zu den Kosten sind der nächsten 
Fachausschusssitzung im Frühjahr 2020 vorzulegen.  
 
AM Hullmann berichtet, dass „Die Zwischenahner“ bereits im Jahr 2017 einen Antrag ge-
stellt haben, in dem der Ausbau eines Sportzentrums im Ortsteil Rostrup favorisiert wurde. 
Die Fraktion könne sich nicht vorstellen, dass ein Spielfeld mit den geforderten Abmessun-
gen auf der Schützenwiese realisiert werden kann. Zudem seien im Bereich des Stadions 
nicht ausreichend PKW-Stellplätze vorhanden. Auch dürften die zu erwartenden Probleme 
mit den Anwohner nicht unterschätzt werden. Die Fraktion bleibe bei ihrer Aussage, auch 
weiterhin nicht in das Sportstadion Bad Zwischenahn zu investieren.  
 
AM Keil schließt sich der Meinung seines Vorredners an. Die Grünen sind der Ansicht, dass 
der alleinige Standort des Stadions nicht ausreichend ist. Eine Dauernutzung der Rasen-
plätze sei nicht zuträglich. Außerdem seien die zu erwartenden Kosten für den Ausbau und 
die Erweiterung der Stadionanlage nicht unerheblich. Von Vereinsseite sei vermutlich keine 
finanzielle Beteiligung zu erwarten. Bei einer Gegenfinanzierung über Bauland sollte die 
Thematik der Flächenversiegelung und wie viel Bauland noch ausgewiesen wird bedacht 
werden. 
 
AM Kellermann-Schmidt gibt zu bedenken, dass bei einer Umwandlung der Schützenwiese 
auch die derzeitigen Stellflächen für die Marktbeschicker entfallen. 
 
AV Mickelat erkundigt sich bei Herrn Nannen nach der Anzahl der Fußballmannschaften, 
die in Rostrup spielen. Dieser teilt mit, dass die Mannschaften des VfL Bad Zwischenahn  
e. V. ausschließlich auf der Sportanlage Rostrup spielen. Andere Mannschaften seien auf 
der Anlage am Elmendorfer Damm nicht zugegen. Drei Mannschaften vom FC Querenste-
de nutzen zurzeit das Sportstadion Bad Zwischenahn.  
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Herr Nannen weist darauf hin, dass die genannten Argumente (mangelnde Parkplätze, 
Wohnsituation bzw. angrenzende Nachbarschaft) bei Genehmigung der Bebauung unter 
Berücksichtigung des Sportbetriebes bekannt waren. Er ist der Ansicht, dass durch die 
Aufgabe der Sportanlage Rostrup eine Entlastung der Gemeinde erfolgt. Die daraus re-
sultierende Gegenfinanzierung (Verkauf des neugewonnen Baulandes in Rostrup) sei für 
die anstehenden Investitionen im Sportstadion Argument genug. Von einem Flutlicht im 
Stadion profitieren nicht nur die Fußballabteilungen, sondern auch andere Nutzergruppen. 
 
Für AM Autenrieb ist die derzeitige ablehnende Haltung gegen eine Intensivierung der  
Stadionnutzung nicht nachvollziehbar. Eventuell könnte das deinstallierte Flutlicht der 
Sportanlage Rostrup wieder im Stadion installiert werden. Das gewonnene Bauland in 
Rostrup diene bei dem Vorhaben als gute Refinanzierung. 
 
FBL Fischer erklärt, dass sich die Bauverwaltung der Gemeinde mit dem Thema „Lärmim-
mission beim Stadion“ befasst habe. Es wurden keine Messungen durchgeführt, jedoch 
befindet sich die Sportanlage in einem Mischgebiet. Aus baurechtlicher Sicht dürften daher 
keine Probleme zu erwarten sein. Er führt aus, dass es auch auf anderen Sportplätzen im 
Gemeindegebiet, wie beispielsweise in Rostrup, von Zeit zu Zeit ebenfalls Beschwerden 
aus der Nachbarschaft gibt. Allerdings sei die rechtliche Situation in den letzten Jahren zu-
gunsten des Sports verändert worden. Der Arbeitskreis „Nutzungskonzept Sportstadion 
Bad Zwischenahn“ habe sich bereits vor mehr als 10 Jahren intensiv mit dem Thema be-
fasst. Zwischenzeitlich hat sich der Fußballsport verändert. Durch die getroffene Aussage 
des VfL Bad Zwischenahn e. V., einer Komplettaufgabe der Sportanlage Rostrup, besteht 
nun durch den Verkauf der dortigen Flächen auch die Möglichkeit einer Refinanzierung. 
Aus Sicht der Verwaltung ist ein Forterhalt des Sportstadions Bad Zwischenahn notwendig, 
da der geschlossene Erbbauvertrag für die Sportflächen noch mehrere Jahrzehnte besteht. 
Auch die Belange des Tennisvereines seien zu berücksichtigen. Der Verein, der sich in 
direkter Nachbarschaft zum Stadion befindet, hat vor nicht allzu langer Zeit in eine neue 
Halle investiert. 
 
AM Wassink erklärt, dass aus seiner Sicht der Sportbetrieb auf der Anlage in Bad  
Zwischenahn zurzeit nur sehr eingeschränkt sei. Er ist überzeugt, dass, wenn die Nut-
zungsintensitäten zunehmen, sich auch die Klagen der Anwohner häufen. Er ist der Mei-
nung, dass den Klägern im Falle einer Klage auch Recht zugesprochen wird.  
 
AM Frau Logemann erläutert, dass dies nun eine der letzten Möglichkeiten sei, eine Voll-
nutzung der Sportstadionanlage zu erlangen. Durch die Aufgabe der Sportanlage Rostrup 
könnte auf lange Sicht eine Einsparung erzielt werden.  
 
AM Frau Schwengels gibt zu bedenken, dass neben der Auslastung des Sportstadions 
auch die Auslastung anderer Sportplätze im Gemeindegebiet wie Ekern, Elmendorf und 
Querenstede zu beleuchten sei, nicht das künftig an anderer Stelle Bedarf an einem neuen 
Sportplatz besteht.  
 
AV Mickelat schließt die Diskussion. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, zur nächsten Sitzung die anfallenden Kosten für eine  
Umsetzung der Entwicklungsalternativen 2 und 3 zu ermitteln. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
- 40 -
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5 Gedenkkreis Wehnen e.V. 
Förderantrag vom 15.01.2019 
Vorlage: BV/2019/056 

  
 Die Beschlussvorlage wird auszugsweise von der Verwaltung vorgetragen.  

 
Es folgt ein ausführlicher Wortbeitrag von AM Autenrieb zum Thema. Im Beitrag unter der 
Einleitung „Zukunft braucht Erinnerung“ wird auf die Geschehnisse der Jahre 1936 bis 1947 
in der Heil- und Pflegeanstalt Wehnen eingegangen. Ergänzend zum Vortrag werden zwei 
Informationsflyer an die Ausschussmitglieder verteilt 
 
AM Dierks verdeutlicht, dass die Gedenkstätte den Menschen als Lernort diene und somit 
wirkungsvoll möglichen künftigen ähnlichen Ereignissen vorbeugen solle.  
 
Dem Vorschlag von AM Autenrieb, die Gedenkstätte des Gedenkkreises Wehnen zu be-
sichtigen, stimmen die Ausschussmitglieder zu.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Gedenkkreis Wehnen e.V. erhält im Rahmen des gemeindlichen Kulturförderfonds eine 
einmalige Förderung zum Erwerb von Einrichtungsgegenständen in Höhe von 1.500,00 €. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

- 40 -
 

  
  
6 Entgeltordnung der Bäder in der Gemeinde Bad Zwischenahn 

hier: Preisgestaltung 
Vorlage: BV/2019/184 

  
 AL Frau Wagenaar trägt die Beschlussvorlage vor. Die Verwaltung schlägt vor, die Preis-

gestaltung in den Bädern der Gemeinde Bad Zwischenahn mit Beginn der Freibadsaison 
2020 zu ändern. Dabei werden die Entgelte der Saisonkarten für Kinder und Jugendliche 
jeweils um 5,00 €, das Entgelt für die Dauerkarte der Erwachsenen um 10,00 € und der 
Preis für die Familienkarte um 15,00 € angehoben. Im Vergleich zu den Eintrittsentgelten 
der Badeinrichtungen in den Nachbarkommunen befinden sich die neuen Preise weiterhin 
im unteren Preissegment. Eine Erhöhung der Eintrittspreise ist aus betriebswirtschaftlicher 
Sicht akzeptabel und vertretbar. Ebenfalls werden die Preise des Hallenbades angepasst.  
 
AM Autenrieb erklärt, dass er den Beschlussvorschlag ablehne. Aus seiner Sicht sollten 
Kinder und Jugendliche kostenfreien Zutritt zu den Badeinrichtungen erhalten.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Es wird vorgeschlagen, die Preisgestaltung in den Bädern der Gemeinde Bad Zwischenahn 
mit Beginn der Freibadsaison 2020 wie folgt zu ändern:  
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a) Für die Saisonkarten im Badepark werden folgende Preise festgesetzt:  

Saisonkarten Preis

1. Kind 35,00 €

2. Kind 30,00 €

3. Kind 25,00 €

ab 4. Kind  kostenlos

Erwachsene  90,00 €

Familienkarte 120,00 €
 
b) Die Gebühren für die Zehnerkarten im Hallenbad werden folgendermaßen festgesetzt: 

Zehnerkarten Preis

Zehnerkarten Kinder und Jugendliche  9,00 €
Zehnerkarten Kinder und Jugendliche mit Frühschwimmer-  
und Warmbadezuschlag 13,50 €

Zehnerkarten Erwachsene  18,00 €
Zehnerkarten Erwachsene mit Frühschwimmer-  
und Warmbadezuschlag 22,50 €

 

  
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 1 
Stimmenthaltungen: - 
 

- 40 -
 

  
  
7 Haushalt 2020 für den Kultur- und Sportbereich 

Vorlage: BV/2019/185 
  
 AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.  

 
AM Dierks erkundigt sich, ob zur Maßnahme der DLRG Bad Zwischenahn e. V. bereits  
Gespräche mit dem Landkreis Ammerland geführt wurden. Nach seinem Wissen liegt das 
Gebäude bzw. das geplante Vorhaben in einem Landschaftsschutzgebiet.  
 
AL Frau Wagenaar erklärt, dass der Auftrag derzeit bearbeitet wird. Ergebnisse liegen noch 
nicht vor.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Entwurf des Kultur- und Sportetats 2020 wird zugestimmt.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

- 40 -
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8 Anfragen und Hinweise 
  
 Keine.  
  
  
  
9 Einwohnerfragestunde 
  
9.1 Verein MSC Bad Zwischenahn e. V. 
  
 Ein Mitglied des MSC Bad Zwischenahn e. V. bestätigt die Aussagen der heutigen Sitzung 

zu TOP 3.10. Der Motorsportclub ist zurzeit nicht in der Lage ein aktives und öffentlich-
keitswirksames Vereinsleben zu führen. Neben den aktiven Mitgliedern sind auch die finan-
ziellen Mittel sehr begrenzt. Diese Gründe machen es leider unmöglich, künftig ein Rennen 
im Stadion durchzuführen. 
 

- 40 -
 

  
  
AV Mickelat schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Mickelat Fischer Braaf 
Ausschussvorsitzender Fachbereichsleiter Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
Veröffentlicht: Hauptamt 


